

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

La Oficina Oficial de la Asociación de Periodistas de Tortosa

### PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, Oficina de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Cornellá, Avenida Núñez de Balboa, Madrid, S. G. A., 116 y 8.

**Archivo-Biblioteca Municipal**

### RECTIFICACION

En el número de este DIARIO correspondiente al dia 24 de los corrientes, apareció entre otras, debidas a error de caja, en mi artículo sobre materia histórica del «Archive-Biblioteca Municipal», una errata importantísima, que en el presente número me apresuro a rectificar.

Debido a un exceso de interés por comenzar la publicación de los prometidos trabajos, se me pasó desaparecidamente la exclusión en el mismo del rey D. Juan II, contra cuya soberanía se levantaron los catalanes, y no contra la de su hijo Fernando V, como en aquel se expresa; pues este, en aquel tiempo (1465), no había todavía heredado la corona, y si solo era infante de Aragón; pues hasta el año 1479 no subió al trono del citado Reino.

A fuer de amante de la verdad, e interesado como todos para que ella prevalezca, hago la presente aclaración. Perdonen mis lectores el error, debido a omisión involuntaria, y no me tachen de ligero en sus aprecia-

ciones.

En el párrafo octavo, donde se lee:

«contra la soberanía de D. Fernando V. de Aragón», etc. Debe leerse: contra la soberanía de D. Juan II, padre

de D. Fernando V de Aragón.

Queda, pues, con esta mi rectificación, la verdad en su puesto.

Mariano ALIART.

Archivero Bibliotecario.

### EN PALACIO

## El Rey en Consejo

El Consejo de ministros celebrado en Palacio, ha tenido importancia por la novedad de ser la primera vez que á estos actos de Gobierno ha asistido S. M. el Rey.

A las once en punto se presentaron los Reyes en la regia estancia en que es costumbre celebrar los Consejos. Allí esperaban ya todos los ministros. Vestía la Reina de riguroso luto, y su augusta hija de uniforme de cadete de infantería.

Sentóse la augusta dama en el sillón de honor, teniendo á su derecha A.D. Alfonso XIII, y empezó el Consejo.

El jefe del Gobierno, con visible emoción, dirigió un saludo al joven Monarca en su nombre y en el de to-

### Redacción y Administración

Calle de la Estación,  
(Ensanche)

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes, adelantado.

Anuncios y comunicados, precios consignacionales.

dos sus compañeros de Gabinete.

Mis primeras palabras—dijo—han de ser dirigidas al nuevo Rey, que hoy se inicia en este Consejo de ministros para la práctica de sus altas y difíciles funciones.

Hizo referencia á los 16 años de Regencia, durante los que S. M. la Reina Regente ha sabido conservar el depósito que la confiaron los designios de la Providencia, obra difícil, en la cual acompañóle, con legítimas satisfacciones, tristes infortunios.

La madre y la Reina—parece que siguió diciendo el Sr. Sagasta—pueden felicitarse al ver realizados sus nobles empeños.

Conezco al Rey desde que nació, y le he seguido con simpatía y con amor no exentas de una adhesión respetuosa. Y al verle hoy en los últimos peligros, próximo ya á sentarse en el Trono, siento profunda emoción, por que considero á V. M. no sólo como el jefe del Estado, sino como algo que encarna en mis afectos íntimos, que alienta la esperanza del porvenir, de scandle venturas en la difícil misión á que llega en la plenitud de la vida, generoso el corazón, valiente el ánimo y guiada la voluntad por los consejos de su augusta madre, que hace el bien, despertando simpatías en su pueblo y en las naciones europeas y americanas, que se aprestan á darle su testimonio.

Pero no han de faltar en su reindad á V. M. vicisitudes y contrariedades, de todas las cuales se precava y consuela un Rey inspirándose en la conciencia de sus altos deberes, y siguiendo como norma de su conducta los elevados principios de la democracia y la justicia.

Y antes de seguir, no puedo menos que cotejar los días de mi juventud con éstos otros de el declinar de mi vida. El siglo XIX presenció las más grandes transformaciones que pudiera soñar la fantasía. Hoy los trenes circulan con rapidez vertiginosa; la sacudida eléctrica comunica el pensamiento al través de los mares; grandes palacios flotan sobre las aguas, y está casi próxima á descifrarse la navegación aérea.

¡Hermoso contraste, toda esta transformación del progreso! Los 8 ó nueve días de galera para á venir á Madrid, reemplazados por el viajarse 8 ó 9 horas; las antiguas candilejas del alumbrado público de la corte, sustituidas por los potentes focos de las novísimas lámparas eléctricas; la carta, que tanto tardaba, cambiada por el telégrafo y el teléfono, que permi-

te en un instante á V. M., ponerse al habla con todos los subditos de la nación española.

Pero, á través de tanto progreso, también han aumentado las complejidades de la vida. En la primera mitad del pasado siglo, luchas, guerras y revoluciones por conquistar las libertades. Despues, el esfuerzo por llegar al Poder, impregnando el espíritu de los Reyes, las leyes y los actos de los Gobiernos, hasta obtener el triunfo, aliando en amoroso lazo el Rey y el pueblo, la Monarquía y la democracia.

Ahora encuéntrense el Monarca frente a un problema complejo, para cuyo estudio, mejoramiento y solución bastarán inspirarse en el criterio de los grandes Soberanos europeos. En ese problema entran la fermentación de pasiones e intereses, las ansias de mejora del proletariado, la transformación económica operada por la gran industria, todo lo que constituye los signos del tiempo; problema en una palabra, que preocupa á todos nosotros y preocupa más, si cabe, á los Reyes, y para el cual no hay artes que reemplacen á las artes de la justicia, ni pensar siquiera como suprema y excepcional en la aplicación de la fuerza, sin buscar soluciones prácticas que la ciencia y la experiencia elaboran.

Terminó esta parte de su discurso haciendo votos en nombre de todos los ministros por que, llegado el dia de ejercer personal y oficialmente sus prerrogativas, asista el Rey con la autoridad que la Constitución y la herencia le atribuyen, con la adhesión y el concurso, asegurado de los hombres políticos gobernantes, con el amor y el respeto del pueblo español, tan propicio á agradecer y tan digno al amor y á la protección de sus Reyes.

En algunos momentos de esta primera parte del discurso, que por razones referencias no podemos reproducir íntegro, experimentaron los Monarcas verdadera emoción, y al terminar el Sr. Sagasta sus palabras, dichas con tonos muy sentidos y ademan expresivo, á un tiempo severo y afable en la estancia regia se oyeron murmullos de aprobación.

Seguidamente el jefe del Gabinete trató de los sucesos culminantes de la semana; tranquilidad completa en lo que al orden público se refiere, marcha de los debates parlamentarios y buenas impresiones sobre las próximas cosechas. Igualmente habló de la

política extranjera, fijándose principalmente en la guerra de los toros.

—(D. El Heraldo).

### La glosopeda en Tortosa

Sin el incremento ni el furor de las provincias de Soria y Gerona, la fiebre aftosa se halla dando una vuelta por nuestra provincia. He tenido ocasión de poder apreciar varios casos de esta epizootia y declaro sinceramente, no haber encontrado res alguna atacada con el carácter maligno, ni dentro de Tortosa ni en algunas de las partidas rurales que la circundan.

Siempre que comisionado por el Ayuntamiento de esta ciudad he visitado ganados atacados de la fiebre eruptiva aftenoide, he llevado como base el principio que con tanto acierto ha establecido mi amigo y dignísimo maestro, el célebre catedrático de la escuela especial de Veterinaria de Madrid, que dice: «La gravedad de la Glosopeda, se halla en razón inversa de la intensidad de los brotes ó erupción exterior, y en efecto al reconocer los ganados los encontraba con toda la mucosidad de la cavidad bucal cubierta de aftas predominando en las encias y rodete cartilaginoso, chocándose en varias ocasiones que tanto era la abundancia de aftas bucales, que pudiera decirse sin temor á error; que se había localizado en la boca toda la enfermedad, puesto que ni en el canal bifurcado, ni en el rodete, ni en el resto de la pezuña existía ni el calor que procede á la congestión, dándose el caso de que un ganadero de una de las partidas de la localidad ha tenido la boca del diez toros de cincuenta bravos que tenía á consecuencia de la imposibilidad de tomar los alimentos.

La mortalidad que hasta la fecha ha producido la enfermedad que nos ocupa, en realidad no puede citarse con exactitud, á consecuencia de ocultarlo la mayoría de ganaderos y pastores, pero por ciertos detalles y confidencias sacadas más ó menos habilmente puede hacerse el cálculo de que las bajas ocurridas, no exceden del dos y medio ó tres como máximo por ciento siendo estas en su mayoría de lechales.

Respecto á las formas de presentación de la Glosopeda, han sido variadísimas; he observado que á algunos ganados, se les presentaba en las pezuñas, con más ó menos fuerza, sin la más remota existencia ni en la boca, mamas, etc.; he reconocido otros

que no podían comer á causa de tener la boca hecha una verdadera llaga y por último, ha visto reyes, que les había atacado con más o menos intensidad en la boca y pezuñas, no habiendo observado todavía caso alguno en las mamas, vulva y vagina.

Han sido atacadas sin preferencia alguna, las especies bovina ó vina casprina y porrino, aunque en ejemplos de la última no he visto ningún caso.

Tengo noticias, que en algunos pueblos de esta provincia, está en su apogeo la mencionada enfermedad, tengo verdadero interés en verlo por completar el estudio que del exante ma estomatointerfalangiano, estoy haciendo. —Tortosa 20 Abril de 1902.

El Profesor Veterinario,

**Francisco Fernández Brea.**

## LO DEL DÍA

(Madrid, 25.)

### Fallecimiento de un aristócrata

Ha fallecido el señor duque de Abrantes, nacido en el año 1818. Mañana se verificará el traslado de su cadáver á Burgos, siendo enterrado en el panteón que la linajuda familia posee y que está en una de las capillas de aquella Catedral.

### La comisión de festejos

Reunida la comisión encargada de ultimar el presupuesto para los festejos que habrán de celebrarse con motivo de la jura de S. M. el Rey, ha acordado que la suma que á dichas fiestas se destine, sea de ochocientas mil pesetas.

**Sesión borrascosa**  
En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha tratado de la cuestión de las subsistencias.

Con motivo de las frases que pronunció en el Congreso el señor Vicentí, ha habido agitadas discusiones.

### Comisiones

No se han reunido en el Senado las secciones para elegir la comisión que ha de entender en el proyecto de circulación fiduciaria, por no haberse recibido este del Congreso, donde se ha aprobado definitivamente.

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto sobre el modo de realizar las fiestas del Estado se ha reunido esta tarde emitiendo dictamen en sentido contrario al del Senado.

La comisión que entienda en el proyecto de reforma del Jurado, ha nombrado presidente al marqués de Teverga y secretario al señor Montoro Villegas.

### Acuerdo

Ss ha desistido de que el señor Moret conteste al señor Romero Robledo.

Solo le contestará el Sr. Canalejas.

## Crónica

### SUCESO PASADO

Lo ocurrido recientemente en Palma de Mallorca, según leemos en la prensa, y de cuyo suceso nos ocupamos en el DIARIO de anoche, nos recordado acontecido en Tortosa meses atrás, cuando á un cómico le dió la ocurrencia de escribir un sainete, sin pizca de sombra, para zaherir, ofender, y reduplicar á la masa general de

la población, prescindiéndose, con muy mal gusto, del sacro amor patrio.

No somos partidarios de los procedimientos violentos, puestos en práctica en Palma de Mallorca, por el concejal republicano D. Luis Martí, y los anatematizamos con todas nuestras fuerzas; pero tampoco nos inspiran simpatías las lijerezas e irreflexiones que se cometan amenazando por ciertos escritores, llevando al Teatro, y á las columnas de la prensa, *mamarracha*, como la que se ofreció ante nuestro público, en el Teatro Principal meses atrás, que levantó protestas justificadas, acaloradísimas discusiones y generales censuras.

Porque se trataba de un forastero, que influido indudablemente por algún grupo político de la localidad, presentó á Tortosa en el escenario, cubierta por monos, que de inmundo lodo.

Y este terreno tiene sus quiebros.

Y esas pruebas y ensayos de gracia (nos referimos á lo acontecido en este Teatro, no á de Palma, cuyos detalles desconocemos), provocan á veces consecuencias, siempre de lamentar, aunque las originen la frescura de menosprecio á una población sensata y prudentísima, que cuenta con una historia llena de páginas brillantes, y es madre de celebridades que han descolgado en las distintas esferas del saber.

Muy de lamentar es lo ocurrido en Palma de Mallorca, á causa del estreno de la revista local, *Tutti li mundi*, y suponiendo cierta en todas sus partes, la agresión de que dan cuenta los periódicos, unimos nuestra protesta á la de la generalidad de aquel vecindario, como oportunamente combatimos el *espectáculo teatral* de aquel cómico, sin duda mal dirigido por algunos fingidos amigos, que le llevaron al terreno de no mostrarse neutral en las envenenadas luchas políticas de ésta localidad.

Y qué vergüenza constituyó la representación de aquel *defectuoso* *parto literario* en la patria de Valls, y suponiendo cierta en todas sus partes, la agresión de que dan cuenta los periódicos, unimos nuestra protesta á la de la generalidad de aquel vecindario, como oportunamente combatimos el *espectáculo teatral* de aquel cómico, sin duda mal dirigido por algunos fingidos amigos, que le llevaron al terreno de no mostrarse neutral en las envenenadas luchas políticas de ésta localidad.

Aquellos fueron una burla completa dirigida á nuestra patria chica, que recordamos con justificada indignación.

### El Sr. Sagasta

La prensa liberal hace cumplidos y entusiastas elogios del correcto e inspirado discurso que nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta, hizo en el Consejo que se celebró anteayer en Palacio, al que por vez primera, asistió S. M. el Rey.

Publicamos en la primera página, un extracto de las importantes manifestaciones hechas ante D. Alfonso XIII, por el ilustre jefe del Gobierno.

### Seamos justos

Un colega local, juzga las mejoras llevadas á cabo en la estación de la línea férrea de ésta ciudad, á las que contribuye el Ayuntamiento, pagando el bordillo que en un gran trayecto, se ha colocado hasta la fábrica de don L. Pons.

Dice un diario local:

Cerca de cuarenta alumnas de la Academia de Corte que dirige la simpática e inteligente profesora señorita D. María de la Cinta Roca, fueron ayer de campo para comer la *mona*, y como entre ellas se hallan las más bellas y elegantes artesanas de nuestra ciudad, que á su gentileza y donaire reunen el buen humor y la alegría de la juventud, no hay que decir si llamaron la atención á su paso y si reinó la animación en la montaña favorecida por tanta belleza.

Deseamos á las lindas excursionistas que les prueben mucho el paseo y la *mona* y que no puedan repetir esta fiesta el año próximo, por impedírselo los quehaceres domésticos y el cuidado de un marido como el que todas se mencionan.

Conformes.

teon de familia, el cadáver del que fué infatigable industrial y senador vitalicio, D. Antonio Sedó.

La comitiva que acompañó al féretro fué recibida en Reus por parientes, amigos, autoridades, y el pueblo en masa. El entierro, revistió los caracteres de un verdadero, aunque doloroso acontecimiento.—R. I. P.

Esta mañana se han celebrado en la Iglesia Catedral, los solemnes funerales en sufragio del alma del Rey D. Francisco de Asís de Borbón, q. e. p. d.

Asistieron el Ilmo. Sr. Obispo, el teniente Coronel de la fuerza de esta guarnición, una comisión del Ayuntamiento, el juez regente Sr. Salvador, el Municipal Sr. Andrés, elemento militar, oficial, y otras distinguidas personas.

Frente al altar mayor se ha levantado un severo túmulo, habiendo el acto revestido la grandiosidad propia de las funciones de este género, que se celebran en el mayor de nuestros Templos.

En otras poblaciones de España, se han organizado también hoy, exequias, por el alma delegregio difunto. R. I. P.

Ván recibiéndose éstos días en Tarragona, las listas rectificadas del nuevo censo electoral, de los pueblos de la provincia, para la revisión que ha de practicar el día 1º de mayo, la Junta provincial del Censo.

Estos días celebra la fiesta anual, dedicada á su Patron, San Marcos evangelista, el cercano pueblo, de Mas de Barberans. Los cultos y los espectáculos populares, constituyen el programa de los festejos.

En la calle del Temple, se ha instalado una tómbola, que deberá inaugurar se de un momento á otro.

Mañana, en la cercana arrabal de Cristo, se celebrarán cultos dedicados al Sagrado Corazón de Jesús.

La Academia de Jurisprudencia y Legislación de Barcelona, celebró ayer anteayer noche bajo la presidencia de D. Carlos M. Soldevila, habiendose dado cuenta de que el Sr. D. Ramón O'Callaghan, canónigo de Tortosa y académico correspondiente, había donado con destino á la Biblioteca un ejemplar de su importante obra en tres tomos titulada «Derecho canónico segun el método de las Decretales de Gregorio XI», acordándose dar las gracias á su autor.

Dice un diario local:

Cerca de cuarenta alumnas de la Academia de Corte que dirige la simpática e inteligente profesora señorita D. María de la Cinta Roca, fueron ayer de campo para comer la *mona*, y como entre ellas se hallan las más bellas y elegantes artesanas de nuestra ciudad, que á su gentileza y donaire reunen el buen humor y la alegría de la juventud, no hay que decir si llamaron la atención á su paso y si reinó la animación en la montaña favorecida por tanta belleza.

Deseamos á las lindas excursionistas que les prueben mucho el paseo y la *mona* y que no puedan repetir esta fiesta el año próximo, por impedírselo los quehaceres domésticos y el cuidado de un marido como el que todas se mencionan.

Ayer visitaron al Sr. Gobernador civil, dos diputados provinciales señores Olesa y Jardí, y comisiones de los Ayuntamientos de Alcanar y Ametlla.

Ha quedado vacante la escuela de Mora de Ebro, dotada con 1.100 pesetas, por pase de la maestra D. Salvadora Durá de Cullera (Valencia).

Ayer fué conducido desde Barcelona á Reus, para ser enterrado en el pan-

el traslado á esta provincia del ingeniero jefe de Obras públicas de Teruel, don Francisco Pérez Alonso.

Por la Administración de Contribuciones se publica una circular, llamando la atención á los Alcaldes de esta provincia sobre el deber en que están de formar los apéndices á los amillamientos para el próximo mes de mayo.

En breve publicará la «Gaceta», la convocatoria para el ingreso en la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Las solicitudes se admitirán desde el 1 al 15 de Mayo, y los exámenes se verificarán en el mes de Junio próximo.

Los repartos de consumos de Perejil, Arnes y Pobla de Masaluca, correspondientes al corriente año, han sido devueltos por las oficinas de Hacienda, por no estar ajustados á los preceptos reglamentarios.

El Ayuntamiento de Ulldecona publica el extracto de los acuerdos tomados en el mes de Marzo último.

La Alcaldía de Santa Bárbara, anuncia tener de manifiesto al público, los apéndices al amillamiento.

Las de Perelló y Pratdip, los repartos adicionales de la contribución territorial, por rústica, pecuaria y urbana y el apéndice al amillamiento.

Las de La Galera y Flix, los repartos adicionales de la contribución territorial, rústica, pecuaria y urbana.

La de Villalba, el reparto de consumos.

Y la de Amposta, declara incursos, en el primer grado de premio, á los contribuyentes deudores para el arriendo á venta libre de las especies de consumo.

Si alguno de nuestros lectores tuviese en su familia algún asmático, no deje de recurrir á los medicamentos anti asmáticos que prepara con excelentes resultados el Dr. Andreu, de Barcelona, ó sean los Papeles azoados y los Cigarrillos anti asmáticos.

Es tal su eficacia, que basta fumar un solo cigarrillo para calmar como por encanto cualquier ataque de asma. Por la noche, con sólo quemar un pipel azoados dentro de la habitación del asmático, se consigue que éste pueda descansar tranquilamente toda la noche.

### BASCULA MODELO.

Hay para vender una magnífica bascula nueva, toda de hierro, de fuerza Kilos 2.000 de los acreditados talleres de la Vda. de Joaquín Pibernat de Barcelona, que cederán en buenas condiciones.

Informatán en esta imprenta.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la Clase Superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilà.

Día 26 de Abril de 1902

### Barómetro

Máxima 756'00. Mínima 750'00. Oscilación 6'00.

### Termómetro

Máxima 18'00. Mínima 11'00. Media 14'50.

Evaporímetro, 5'4.

Pluvíometro, 0'0 de como en A.

Estado del cielo, Círculo.

Dirección del viento, O. S. O.

Observaciones. Termómetro saco, 15'00. Idem higrómetro, 12'00.

El alumno, Alejandro Bonet.

El alumno, Andrés Celma.

Le se anota este año.

### Manuel de Peñarrubia

Procurador de los Tribunales. Ha trasladado su despacho á la Rambla de San Juan, número 30, piso 3.<sup>o</sup>, Tarragona.

# ELIXIR CALLOU

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, clorosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

## EXTRANJERO

(París, 25)

### Sobre la paz

Las noticias de Londres, confirman que han quedado rotas las negociaciones para la paz.

En los centros oficiales se niega que el presidente del Oranje, M. Steijen, haya sido enviado á Europa por lord Kitchener para conferenciar con M. Krüger, como han dicho algunos periódicos.

Mañana se embarcarán en Inglaterra para el África del Sur, 352 oficiales y 6.550 soldados, destinados á reforzar las tropas inglesas del Transvaal.

### La reina de Holanda

—Telegrafian de La Haya, que la reina Guillermina ha sufrido una recaída en su enfermedad y se halla nuevamente en estado grave.

### De Colombia

—Un despacho de Colón-Panamá, dice que los insurrectos de las cercanías de aquella ciudad, en número de dos mil, se disponen á atacar á las tropas del Gobierno.

### Los boers

—Un telegrama de La Haya anuncia que el presidente Krüger va á publicar la documentación relativa á las negociaciones entabliadas para la paz en Kterkedorp.

El secretario de Mr. Krüger ha comunicado al agente boer en los Estados Unidos, que sus compatriotas expulsados del Transvaal y del Oranje, fundarán una nueva república entre las colonias alemanas del Sudeste y las posesiones portuguesas del África occidental.

### Un inglés excentrico

—Un joven de la aristocracia inglesa, que lleva el título nobiliario de lord Oswald, tuvo la singular ocurrencia de lanzar el automóvil que dirigía á toda velocidad contra el escaparate de una joyería, rompiendo el cristal, esparriendo las joyas por el suelo, destrozándose el vehículo, y resultando herido de gravedad un barrendero.

Parece que el tal lord, se hallaba alcoholizado, que la indemnización que tendrá que abonar al joyero importará de cuatro á cinco mil libras, mas la que tendrá que satisfacer al barrendero herido, y la multa que le impondrán los tribunales.

### Método sencillo para conservar el aceite de olivas

Sabido es que el aceite reposado en las vasijas deposita las mareas, cuyo contacto le es pernicioso, porque le comunica ingrato sabor.

Para impedir el contacto del aceite con las mareas, basta interponer entre el uno y las otras, una capa de agua pura.

Recomendamos, pues, poner en el

fondo de las vasijas una capa de 10 ó 15 centímetros de agua, bien limpia.

Este método es muy usado en Toscana, especialmente en la provincia de Lucca que, como es sabido, produce aceites finísimos y celebrados en todo el mundo.

## CURIOSIDADES

### Los grandes trasatlánticos

Los mayores trasatlánticos, pertenecen á la compañía Hamburg American y North German Lloyd. El «Deutschland», de la primera, tiene de eslora 662 pies; desplaza en bruto 16.500 toneladas; sus máquinas desarrollan una fuerza de 33.000 caballos y es su velocidad de 23'5 nudos. Poco menor es el «Kaiser Wilhelm der Grosse», de 625 pies de eslora, 15.000 toneladas brutas, máquinas de 27.000 caballos y velocidad de 22 nudos.

El nuevo vapor que se va á construir para la empresa Cunard, tendrá de eslora 700 pies, máquinas de 48 mil caballos y su velocidad no será menor de 25 nudos. Con lo cual, y con el enorme adelanto que ello implica, es casi seguro, que sea la Marina alemana, la que bata el record durante muchos años en dimensiones de buques, en máquinas y en velocidad.

## Noticias de Madrid

(Del dia 26 de Abril de 1902)

### Por telegrafo y teléfono

#### El decreto de indulto

—En el Negociado especial de indultos, á cuyo frente figura el conde de Sepúlveda, se están trazando las líneas generales del decreto de los indultos que se han de conceder con motivo de la coronación del Rey.

El decreto partirá de la presidencia del Consejo, con objeto de que pueda abrazar también á las jurisdicciones de Guerra y Marina.

Será amplísimo y comprendrá á los reincidentes y á los que ya otras veces hayan sido objeto de indulto.

A los que sufren arresto mayor, se les perdonará todo.

A los de presidio y prisión correcional, la mitad; y á los de prisión mayor, también la mitad.

Los condenados á cadena perpetua no estarán comprendidos en el decreto.

#### Auto de prisión

—El Juzgado de Buenavista ha decretado auto de prisión contra José Barret, que agredió al duque de Aríon en el teatro de Parish.

#### Los ganaderos

—El ministro de Agricultura, recibió hoy á la Junta de la Sociedad de Ganaderos, con objeto de tratar de la cuestión de las subsistencias.

#### Los estudiantes

—Una comisión de estudiantes del Instituto, ha visitado las redacciones de los periódicos, pidiendo que se les apruebe sin sufrir examen.

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. **Depósitos:** En casa de su autor; Diputación 393, BARCELONA.

muy torpe.

—Sin embargo —dice uno— preocupa cumplir en su deber, sin que nada le detenga.

—En cambio —exclama otro— tam poco detiene á nadie.

**CAL VIVA Y EN GRANO.**—Constituye el mejor abono para el cultivo de la alfalfa, siendo propia también para el blanqueo. Vendese á nueve pesetas la tonelada, en la Sociedad Electro química de Flix, puesta en la fábrica.

**Despacho de asuntos ADMINISTRATIVOS Y DE HACIENDA**  
**JOSÉ KIES ÁLVAREZ**

### ABOGADO

**EX-OIFICAL DE ADMINISTRACION**  
Especialidad en toda clase de asuntos administrativos y de Hacienda, cuyo conocimiento y resolución compete á los Ayuntamientos y Centros Oficiales de la provincia.

Rambla de Castellar, 27, 1.<sup>o</sup>.—Tarragona

## CLINICA

DEL MEDICO CIRUJANO

**Don Ramón Rodríguez Sanz**

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer  
**CONSULTA DE ONCE A UNA**  
Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 á 10 y media.  
Calle del Temple, casa-Correas, 2.<sup>o</sup> piso, 1.<sup>o</sup> puerta, TORTOSA

## VENTAS

**DE FINCAS RÚSTICAS.**—Prácticas todas las formalidades y requisitos que la Ley de Tutelas indica, y al objeto de salvar mayores intereses del menor D. David Apila Cid, se ha acordado enajenar parte de sus bienes en especial la parte que le corresponde en la partida del Burgá y denominada término «Dels Frares», consistente en más de mil jornales del país, de maizales cultivables.

Se admitirán proposiciones de compras, ya en la totalidad de la finca, ya en partes.

Las personas que deseen entrar en alguna transacción podrán dirigirse al tutor del menor, D. Pedro Ramírez Calbet, calle del Angel núm. 17, 3.<sup>o</sup> ó Callejón de Mercaderes núm. 3.

**Sobre alhajas y prendas de ropa,** se facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía. Calle de San Blas núm. 36, piso 3.<sup>o</sup>

## PISOS.

Se alquilan los bajos con habitaciones y los pisos 2.<sup>o</sup> y 3.<sup>o</sup> de la casa núm. 13 de la calle de la Cruera, frente la Catedral. Se necesita portero.

## SE VENDEN

Una casa situada en la calle Matadero Viejo, de esta ciudad, señalada con el número 14, compuesta de planta baja y un piso elevado y un patio cercado de pared y

Otra casa, en la presente ciudad y calle de San José, núm. 7, compuesta de planta baja, entrasuelo y dos pisos elevados, bodega, otros accesorios, y un patio cercado de pared.

Para el examen de la titulación, pedirán los compradores dirigirse al despacho del procurador D. Ramón Nivira, sito en la Plaza de la Constitución, núm. 9.

## PARA

**ALQUILAR.**—Pisos y almacenes baratos, en la calle de Santo Domingo, n.º 5.

mp. del Diamante, calle de la Estación.—Tortosa

## Notas cómicas

Se habla de un agente de policía

